

HISTORIA UROLÓGICA HISPÁNICA

Noticias

El Profesor Remigio Vela Navarrete recibe el Premio Ernest Desnos de la *European Association of Urology* en 2023

Remigio Vela Navarrete ha recibido el Premio Ernest Desnos por sus contribuciones extraordinarias a la Historia de la Urología durante el congreso *European Association of Urology (EAU) 2023* en Milán. Este hecho constituye un reconocimiento importante no solo a su figura profesional y humanística, sino también a toda la Urología Española y a quienes nos interesa la Historia de nuestra especialidad.



Figura 1. Acompañado por el Profesor Philip VanKerrebroeck, el Professor Chris Chapple entrega el Premio Ernest Desnos 2023 al Profesor Remigio Vela.

Cita del Artículo: Angulo Cuesta J, El Profesor Remigio Vela Navarrete recibe el Premio Ernest Desnos de la European Association of Urology en 2023 (Noticias). *Historia Urológica Hispánica*. 2023, Vol. 2; Num. 1.

ISSN 2951-9292

Copyright: © Asociación Española de Urología (AEU), Oficina de Historia.

Ernest Desnos (1853-1925), discípulo destacado del profesor Guyon, Interno de los Hospitales de París. Junto con Pousson fundó en 1896 la *Association Française d'Urologie*. El éxito de esta asociación le llevó a fundar en 1908 la *Association Internationale d'Urologie* con el apoyo de Felix Casimir Guyon, de la que fue su primer Secretario General. También con Pousson llevó a cabo la *Encyclopédie française d'Urologie* publicada en 1914 por Octave Doin et fils en París. En ella escribe su magnífica *Historie de l'Urologie*.

El galardón es apropiado y necesario, puesto que el profesor Remigio Vela Navarrete es, sin duda, uno de los urólogos españoles de mayor

prestigio internacional y un apasionado por la Cultura. A sus 85 años de edad, en excelente estado físico e intelectual, es un Urólogo con Historia y también un amante de la Historia de la Urología. Entre sus méritos profesionales destaca su carácter docente e investigador, y su relevante papel en el desarrollo e implantación del trasplante renal en España.

Nació a finales del verano de 1937 en un pequeño municipio de la dehesa extremeña, en Salvaleón (Badajoz), tierra de conquistadores. A los 12 años perdió a su madre, comenzando entonces su vocación médica. Fue interno en el colegio de los padres jesuitas de Villafranca de los Barros (Badajoz), donde destacó como alumno muy brillante. A los 24 años se licenció en la Universidad Complutense (Madrid) y se incorporó al Instituto Jiménez Díaz para especializarse como urólogo a los 27 años. Fue discípulo de dos grandes maestros, D. Carlos Jiménez Díaz -fundador del instituto- y D. Luis Cifuentes Delatte. Del primero recibió su excelente formación como clínico, y del segundo su amor por la urología. Realizó su práctica profesional en la Fundación Jiménez Díaz, donde llegó a ser director del departamento de cirugía y jefe de urología.

Remigio Vela participó en el propio despertar del trasplante renal en España. En 1965 defendió su tesis doctoral sobre el rechazo del homoinjerto renal y completó su formación en la Universidad de California en Los Ángeles (UCLA 1965-66). Publicó sus primeros artículos científicos en la década de 1970 e inició su larga y fructífera carrera investigadora y docente en la Universidad Autónoma de Madrid (UAM) en 1974. Catedrático de Urología de la UAM desde 1998, actualmente profesor Emérito.



Figura 2. Profesor Remigio Vela recibe el Premio EAU Ernest Desnos 2023.

Ha sido profesor consultor del Pacto de Bolonia y ha dirigido programas de investigación reconocidos internacionalmente. El Prof. Vela es un gran comunicador y ha escrito numerosos artículos y libros sobre trasplante renal, urodinámica, disfunción eréctil, infección del tracto urinario, litogénesis, farmacología de las disfunciones miccionales y envejecimiento saludable en el hombre. Uno de sus conceptos más brillantes fue el valor pronóstico de la pielografía translumbar y la aspiración de orina que condujo al estudio urodinámico del tracto urinario superior en la nefropatía obstructiva crónica.

En 2005 recibió la medalla Francisco Díaz, el máximo galardón que otorga la Asociación Española de Urología (AEU), de la que fue Vocal de Actividades Científicas (1986-1987) y Secretario General (1988-1995). Dirigió además la Oficina de Estrategia y Planificación de la EAU y formó parte de la primera junta de la Oficina de Historia en la EAU. Su carácter afable y su carisma le han permitido participar en innumerables proyectos humanos y actividades docentes y profesionales internacionales, por todo el mundo. Es Miembro de Honor de la Real Academia Nacional de Medicina desde 2017.

El Prof. Remigio Vela es un gran europeísta, y a la vez un enamorado de su tierra extremeña y de su país, España. Podemos definirlo como el mejor hispanista de la Urología, estudioso del Siglo de Oro español, profundo conocedor de la cultura latina, amante del chocolate y de su historia, y de la buena cocina. Posiblemente de su origen en tierra de conquistadores venga su gran amor por Latinoamérica, siempre correspondido. Un auténtico caballero, amante de la Historia y de la Cultura, el mejor embajador que -como los buenos vinos- siempre ha ganado solera a lo largo de los años. Afortunado en la vida y en el amor, gran conversador y gran trabajador, humilde y rico a la vez.

Estimado profesor, la Oficina de Historia es muy afortunada de contar con su experiencia y apoyo y, junto con toda la Asociación Española de Urología, le da la enhorabuena por este nuevo y merecido premio a su doble pasión, la Historia y la Urología

Javier Angulo Cuesta

Director Oficina Historia, Asociación Española de Urología

Contribución de los autores: Los autores han contribuido a la preparación de este Editorial, han leído y están de acuerdo con la publicación del manuscrito en esta versión.

Financiación: El presente artículo no ha recibido financiación externa.

Conflicto de Interés: No existe conflicto de interés debido a la realización de este trabajo.